

# Kunstaktion am Hanauer Marktplatz

Hanau (mm). Wegen der Corona-Pandemie wurde die Kunst-Mitmachaktion Mitte März abgesagt. Zehn Wochen später hat die Hanauer Aktionskünstlerin Sanja Zivo die Premiere ihrer Kunstaktion schließlich umgesetzt.

Auf einer „Botschaftswand für Vielfalt“ am Aufgang von der Marktplatz-Tiefgarage wurden bunte Umrissse von Händen – versehen mit einer Botschaft – aufgeklebt. Vorbeikommende Passanten waren aufgerufen worden, mitzumachen. Getreu dem Motto „Kreativität gehört nicht exklusiv Berufskünstlern. Kunst kann eine effektive Möglichkeit

Folien die Umrissse einer ihrer beiden Hände abzeichnen, diese ausschneiden und mit einer positiven Grußbotschaft aus Hanau auf eine weiße Pappwand aufkleben. „Die Internationalen Wochen gegen Rassismus gehen noch bis Ende August. In Kleingruppen möchte ich Kindergärten, Schulen, Religionsgemeinschaften und viele mehr zum Mitmachen animieren“, sagte Sanja Zivo, die bereits seit mehr als 40 Jahren national und international künstlerisch aktiv ist. Eine Stunde nach Eröffnung der Kunstmitmachaktion durch Stadtverordnetenvorsteherin Beate Funck und Bürgermeister Axel Weiß-Thiel klebten bereits

50 gelbe, rote, blaue, pinke und grüne Hände auf der Wand. Frieden, Freiheit, Gleichberechtigung, Wertschätzung, Würde, Mut und Zusammenhalt gehörten ebenso zu den Ein-Wort-Botschaften auf den Handumrissen wie einige anderssprachige „Wunschbotschaften“ wie equal pay („Gleiche Bezahlung“) und igualdad („Gleichheit“). „Jeder kann kreativ sein und sich an der Wand verewigen“, unterstrich die Künstlerin.

„Bereits die Steinzeitmenschen haben sich mittels Händeabdruck in einer Höhle an einer Felswand verewigt.“ Die Kunstaktion, zu der während der Internationalen Wochen gegen Rassismus 2020 aufgerufen wurde, soll eine Botschaft für Vielfalt in Hanau sein und dem Wunsch nach Frieden, Freiheit, Freundschaft, Verständnis und Liebe Ausdruck geben - unter dem Motto „Gemeinsam sind wir kreativ und machen Hanau bunter“.



Bunte Handabdrücke mit individuellen Botschaften waren das Herzstück der Kunstaktion (Foto: mm)

der Kommunikation sein.“ Die Mitmachenden sollen, so die im ehemaligen Jugoslawien geborene Künstlerin, auf farbigen



Künstlerin Sanja Zivo (r.) rief eine Mitmach-Aktion in der Hanauer Innenstadt ins Leben (Foto: mm)